
“A AAT vAi Ter de levAr umA volTA 

muiTo grAnde”

Jornal da Teixeira – Se pensarmos nos anos 

de trabalho da anterior direcção, os actuais 

quadros dirigentes da AAT tomaram posse há 

relativamente pouco tempo. Que mensagem 

gostariam de deixar aos teixeirenses neste 

início de mandato?

António Santos reis - Eu gostaria de começar 

por endereçar uma saudação especial a todos 

os teixeirenses e amigos da Associação. Gostaria 

de frisar isto sem qualquer excepção, porque ao 

longo dos anos de vida da Associação tem havido 

alguns problemas entre as pessoas, alguns terão 

sido provavelmente mal entendidos, outros terão 

tido razão de ser. Por isso este é para nós um 

ponto de honra: afirmar a nossa disposição de 

colaborar com todas as pessoas da Teixeira. 

Não queria também deixar de agradecer à 

anterior direcção, que ao longo destes anos 

desenvolveu um meritoso trabalho. É evidente 

que a Associação esteve também um pouco 

estagnada e muita coisa ficou por realizar, e por 

isso, o nosso propósito será precisamente esse: 

dar o nosso contributo para que a Associação 

volte a ser aquilo que se pretendeu que fosse, 

que tenha várias actividades, nomeadamente a 

nível cultural, e associativo. 

E queria, então, fazer um apelo a todos os naturais 

da Teixeira, respectivas famílias e amigos para que 

nos ajudem nesse projecto. A maioria das aldeias 

do interior estão cada vez mais despovoadas e 

a nossa não foge à regra. Gostaríamos que as 

pessoas não se esquecessem dela, que trouxessem 

os seus amigos e que nos ajudassem a realizar 

toda uma série de actividades que podem ser 

importantes.

JT – Que medidas concretas está a actual direcção 

a tomar para melhorar o futuro da AAT?

ASr - Nós continuamos a pensar que a AAT vai ter 

de levar uma volta muito grande, nomeadamente 

em termos de instalações, porque as que temos 

estão bastante degradadas. Ao longo dos anos 

a manutenção que deveria ter sido feita não o 

foi e, por isso, já contactámos duas empresas 

de construção civil e estamos numa fase de 

apreciação das propostas apresentadas. 

Estamos ainda a estudar a hipótese de mudar a 

localização do bar, passando ele a funcionar ao 

nível do primeiro piso, o que por uma questão de 

acesso para as pessoas mais idosas é importante. 

Assim, estamos a considerar pôr o bar ao nível 

do piso térreo e a sala de baixo ficaria só para 

eventos como aqueles que temos realizado 

ultimamente.
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JT – e que objectivos têm estado por detrás 

desses eventos?

ASr - Temos uma grande preocupação em 

dinamizar a Associação. Foi feita a passagem 

de ano, realizámos o Carnaval, o encontro das 

mulheres, o “dia dos Jotas”, ir-se-á celebrar o 

“encontro dos Antónios” e outros eventos seguir-

se-ão. O que é que tentamos com isso? Levar 

cada vez mais pessoas à Teixeira, inclusive jovens 

acompanhados dos amigos, que são sempre bem-

vindos.

Para levar mais gente à AAT gostaríamos também 

de constituir uma pequena biblioteca, aproveitando 

uma grande quantidade de livros, actualmente 

encaixotados, que os nossos saudosos sócios 

António Santos Pereira e João Bernardo legaram à 

AAT. Será uma homenagem que lhes iremos prestar 

quando a biblioteca estiver a funcionar.

JT – Que ajudas têm recebido e de que ajudas 

necessitam para continuar a desenvolver o 

trabalho feito?

ASr - O que temos procurado fazer é aproveitar os 

conhecimentos que cada um tem e usar essa ajuda, 

porque todos nós temos alguns conhecimentos 

mas estamos limitados noutras áreas. E como este 

trabalho mexe com muita coisa, temos procurado 

socorrer-nos dos nossos associados que estão mais 

ou menos envolvidos em determinadas áreas. 

A propósito dessa questão, gostaria de agradecer 

a alguns associados que nos têm ajudado, como o 

nosso José Álvaro, que tem sido importantíssimo, e 

o Mário Rosa, que continua muito ligado à AAT, e 

que é também uma peça fundamental. 

JT – Quais são os principais desafios que esta 

direcção enfrenta neste momento?

ASr - Todos nós temos consciência de que as receitas 

do bar e as quotas pagas pelos associados não dão 

para pagar as despesas correntes que temos ao 

longo do ano. É preciso que as pessoas saibam que 

se não fossem as receitas das eólicas, por exemplo, 

dificilmente conseguiríamos ter a porta aberta. Temos 

de repensar toda a AAT, o que podemos fazer, o que 

podemos melhorar, mas não vai ser fácil fazê-lo só 

com a actividade da própria AAT, porque vive muito 

pouca gente na Teixeira... Estamos preocupados com 

essa situação e vamos tentar rentabilizar o melhor 

que pudermos e soubermos.

João de Brito - Hoje há um facto deveras 

preocupante: não há jovens na Teixeira. Um dos 

objectivos que temos é lançar um desafio: fazer com 

que eles venham mais vezes  à Teixeira e tomem a 

iniciativa de organizar eventos apelativos. 

A partir de Outubro iremos redefinir horários, 

porque pomos em dúvida se se justifica a AAT ter 

as portas abertas por um período que varia entre 

as 12 e as 14 horas diárias. 

Também não esquecemos o prometido no programa 

de candidatura de levar a efeito um pequeno 

inquérito a ser feito à população sobre o que pode 

ser feito na Associação. A AAT sozinha, sem apoios 

oficiais, não tem meios para vir praticar apoio 

social ao nível do que existe nos Centros de Dia 

da região, porque isso envolve verbas e estruturas 

que não temos. Precisamos, por isso, de saber se há 

vontade das pessoas da Teixeira frequentarem com 

mais assiduidade a Associação e se houver essa 

vontade criar condições especiais para fornecer 

serviços e refeições a preços mais baratos. 
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AssEMBLEIA gERAL

No passado dia 3 de Abril, ocorreu mais uma Assembleia Geral da Associação dos Amigos da Teixeira 

(AAT). O encontro, que contou com 55 presenças registadas, teve como principal objectivo a apresentação, 

análise, discussão e aprovação do Relatório de Gestão, Balanço e Contas, dos resultados relativos ao 

exercício de 2009 e do parecer do Conselho Fiscal. 

Devido a um acordo estabelecido entre a actual direcção e a anterior, o referido Relatório (previamente 

distribuído aos sócios) foi ainda elaborado pelos antigos responsáveis pela AAT, uma vez que este 

resultou de muitos anos de condução dos destinos da AAT por parte dos seus ex-dirigentes.

Após a aprovação por unanimidade dos documentos em análise, o presidente da Associação, António dos 

Santos Reis, e o seu  vice-presidente, João de Brito, apresentaram as principais acções a estabelecer para 

que a AAT saia da actual estagnação em que se encontra e possa melhorar os seus serviços e instalações, 

que já se encontram em relativo mau estado.

JT – A floresta é um dos mais importantes 

patrimónios da AAT. Como está ela ser 

preservada?

JB - Não nos podemos esquecer que a AAT é 

possuidora de uma área florestal importantíssima 

e que poderá ser aproveitada para uma eventual 

reflorestação. Estamos, também, preocupados 

com o ambiente, porque é importante ter uma 

floresta ordenada e há uma série de espécies 

que nunca deveriam ter desaparecido da Teixeira 

e desapareceram. Hoje o que existe é quase só 

pinhal e há outras árvores que são importantes e 

que também são naturais desta região.

JT – A AAT pode ser uma referência no 

associativismo da região?

ASr - Achamos que a AAT pode ser uma 

referência a nível regional, porque se tivermos 

em consideração o número reduzido de pessoas 

da Teixeira, ela já fez muita coisa, continua a 

fazer e poder ser um exemplo a seguir a nível 

regional. Por isso, estamos muito interessados em 

conhecer todas as experiências que existem à 

nossa volta.

E mais uma vez peço a colaboração de todos 

aqueles que nos possam auxiliar com aquilo que 

pensem que é útil para a nossa terra. E aqui faço 

um apelo para que haja cada vez mais sócios 

e que os amigos e famílias dos teixeirenses se 

façam sócios da AAT. Nós estamos a pensar na 

questão do sócio contribuinte, que é uma pessoa 

que não tem qualquer vínculo à Teixeira, mas 

que é amigo da Teixeira. Provavelmente essa 

é uma das coisas que vai ser reformulada nos 

estatutos, porque achamos que quanto mais 

pessoas estiverem ligadas à Associação melhor.

notícias da aat
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Foi com agrado que se verificou o grande interesse demonstrado por todos os associados presentes 

relativamente aos assuntos relacionados com a sua Associação. E com o voto expresso pelo Presidente da 

Assembleia Geral - “Compreensão pelo passado, atenção e colaboração com o presente! Quanto ao futuro... 

esse só a Deus pertence” -, a Assembleia Geral foi dada por encerrada com os aplausos dos presentes.

Após consultarmos os cadernos de quotas, constatámos que poucos são os associados que têm as quotas em 

atraso. Sabemos que nem sempre os associados se deslocam à Teixeira, o que faz com que, por vezes, o 

pagamento das quotas seja complicado de efectuar.

O Mário Rosa, que há tantos anos tem dado o seu melhor em prol da AAT, irá continuar a proceder à 

cobrança das quotas e a receber as doações para o “Jornal da Teixeira”. Para o mesmo efeito, sabemos 

também continuar a contar, na zona da Grande Lisboa, com a excelente colaboração de dois queridos 

amigos e associados: João Domingos Rosa e António Figueiredo Brito. Na Teixeira, o nosso tesoureiro, José 

Álvaro, continuará também a ser o nosso cobrador.

A quem tem quotas em atraso, agradecemos que as pague a um destes nossos amigos e associados.

ATRAsOs NA quOTIzAçãO

EVENTOs NA sEDE DA AAT

Nos últimos meses a sede da AAT tem sido palco de 

vários eventos, que têm trazido à Teixeira dezenas 

de pessoas, em épocas em que tradicionalmente isso 

não acontece.

O “dia dos Jotas” realizou-se a 20 de Março e 

conseguiu reunir mais de 70 Josés, Joões, Joaquins 

e seus familiares. Para alegrar o evento não 

poderia faltar a animação musical, tão querida 

dos teixeirenses, e, que esteve a cargo do Grupo 

Recreativo da Associação Cultural e Recreativo 

“As Palmeiras”. Para a preparação do almoço foi 

fundamental a ajuda do nosso associado João 

Domingos Reis, sediado na Golegã. A ele aqui 

deixamos o nosso agradecimento.

O “Jantar das Mulheres” foi, sem dúvida, outro evento 

marcado pelo sucesso. Aconteceu no Dia Internacional 

da Mulher, a 8 de Março, e mesmo sendo um dia 

de semana, 65 mulheres teixeirenses deslocaram-se 

à nossa terra para lá comemorar. A deslocação das 

muitas mulheres vindas de Lisboa foi garantida pela 

Junta de Freguesia do Cacém, que nos disponibilizou 

um autocarro para o efeito. Por esse facto aqui 

deixamos também o nosso bem-haja. 

Publicamos ainda um texto que nos foi enviado em 

nome das mulheres que participaram neste convívio:

“As organizadoras deste evento gostariam de 

agradecer a todas as pessoas que contribuíram com 

o seu trabalho e empenho para que aquele fosse 

um êxito e, sobretudo, aos homens que cozinharam e 

serviram, proporcionando um alegre convívio cheio 

de surpresas e onde tudo decorreu lindamente, 

desde a decoração, passando pela confecção da 

comida e a música ao vivo.

Podemos afirmar que a alegria e a diversão foi 

uma constante de todas as mulheres que estiveram 

presentes e por isso deixamos expresso um “muito 

obrigado” e um “até para o ano” a todas.”
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Já lá vão alguns anos desde que o António Santos Reis, o António Marques Pereira e o 

António dos Santos Gomes decidiram organizar um convívio entre os Antónios teixeirenses. 

Este ano o encontro ocorre dia 12 do próximo mês, na sede da AAT. A ementa será 

constituída por polvo à lagareiro e bebidas à descrição. Ao jantar será servida uma 

refeição ligeira. Mas o mais importante é mesmo o convívio que se prevê num fim-de-

semana prolongado, em que esperamos uma grande afluência de gente à nossa terra.

Pede-se a todos aqueles que estejam interessados em participar neste encontro o favor de fazer as suas 

reservas até dia 9 de Junho. Poderão fazê-lo telefonicamente ligando para a AAT (238 661 058) ou para 

o António Marques Pereira (96 330 24 47).

Os “Antónios” da organização não são exclusivistas e, por isso, pedem a todos aqueles que não são Antónios 

que se juntem a eles nesta comemoração.

Durante 12 anos a Helena Santos Loureiro 

trabalhou connosco na Associação, prestando um 

importante serviço a todos aqueles que durante 

todo o ano ou em apenas parte dele têm por 

hábito deslocar-se à Associação. Por decisão 

própria, por necessidade de responder a outros 

desafios profissionais, e apesar da insistência da 

actual direcção para que continuasse ao serviço 

da AAT, a Helena já não está neste momento a 

exercer funções na Associação. 

Pela dedicação demonstrada ao longo do tempo 

que trabalhou connosco, aqui lhe deixamos o 

nosso mais sincero agradecimento.

AgRADEcIMENTO NOVA TELEVIsãO NA AAT

Preçário da piscina Sócios Não Sócios

Até aos 6 anos Grátis 0,50 €

Dos 6 aos 14 anos (?) 0,50 € 1,50 €

A partir dos 14 anos 1,00 € 2,00 €

+ de 65 anos grátis 1,00 €

pREçáRIO DA pIscINA

Com o início da época balnear à porta, é tempo 

de lembrar os preços para a utilização da piscina. 

Lembramos que o pagamento das entradas é 

usado na manutenção da mesma.

Agora existe ainda mais uma razão para que 

todos os associados visitem mais a Associação. 

Tem 117 centímetros, é da marca LG e é uma 

televisão, que promete reunir os teixeirenses 

em torno de todo o tipo de programas a que 

queiram assistir. 

ALMOçO DOs ANTóNIOs
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No passado dia 3 de Março, reuniram na sede 

da AAT proprietários e produtores florestais que 

aderiram à Zona de Intervenção Florestal do Rio 

Alvoco (ZIF – Rio Alvoco), para em Assembleia Geral 

apresentarem as listas candidatas à direcção e 

prestarem informações sobre a constituição da ZIF e 

sobre a candidatura efectuada ao Fundo Florestal 

Permanente. Entre as informações prestadas 

foi declarado que a entidade gestora será 

zIF RIO ALVOcO

OFERTAs pARA O “JT”

António Figueiredo de Brito € 29,00
António João Gomes Reis € 25,00
Fernanda Gonçalves da Silva € 25,00
Laurinda Gonçalves da Silva € 25,00
António Pereira dos Santos € 25,00
Teresa Marques Costa € 10,00
Maria de Lurdes Marques Rosa € 10,00
António Santos Marques Gonçalves € 10,00
Artur Lopes Faria € 10,00
António Bernardo Neves € 10,00
António Figueiredo Santos € 8,00
António Reis dos Santos € 6,00
Mário da Quinta € 5,00
M.ª José Reis Marques € 5,00
Álvaro Manuel Marques € 5,00
Laurinda de Jesus Pinto € 5,00

Cooperativa Agro-Pecuária da Beira Central.

No final da sessão houve ainda tempo para 

proceder à eleição e tomada de posse dos 

órgãos sociais da ZIF – Rio Alvoco. Para o cargo 

de presidente do Conselho Executivo foi eleito 

António Antunes Alves, da Quinta das Meadas, 

para presidente da Assembleia Geral foi eleito 

João Pedro Brito, da AAT e como presidente do 

Conselho Fiscal tomou posse José Cristóvão Pereira, 

proprietário florestal.

Dentro do espírito de cooperação que pretende 

manter durante o seu mandato com as entidades 

concelhias democraticamente eleitas, a Associação 

dos Amigos da Teixeira assinou com a Câmara 

Municipal de Seia (CMS) e com a União Progressiva 

da Teixeira de Baixo, no dia 9 de Fevereiro, uma 

candidatura em parceria para a beneficiação do 

Caminho Agrícola entre a Teixeira de Baixo e a 

Estrada Nacional 230.

A CMS será o líder do projecto, isto é, a 

entidade que assume toda a responsabilidade 

administrativa, financeira e jurídica relativa à 

candidatura apresentada e à execução do projecto 

perante a Autoridade de Gestão e do Instituto de 

Financiamento da Agricultura e Pescas (IFAP I.P.), 

sendo também responsável pela coordenação do 

projecto, desde a concepção à implementação e 

ao financiamento.

Contudo a vigência deste contrato está ainda 

condicionada à aprovação da candidatura 

ao financiamento no âmbito do Programa de 

Desenvolvimento Rural, o PRODER.

cONTRATO DE pARcERIA
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A Junta de Freguesia da Teixeira iniciou as 

seguintes obras na sede da freguesia: reconstrução 

do caminho que vai da piscina da Associação 

até à “Eira” (utilizando-se para isso a pedra 

típica da nossa região) e recuperação dos dois 

fornos existentes na Teixeira (um deles destruído 

recentemente num acto de puro vandalismo). De 

referir ainda que o forno mais antigo será inserido 

na rota patrimonial do Concelho de Seia.

Este ano a tradicional festa do “Santíssimo 

Sacramento” realiza-se nos dias 31 de Julho, 

1 e 2 de Agosto. Como já vem sendo tradição 

a Comissão de Festas é responsável pela festa 

civil e os dois mordomos escolhidos pela festa 

religiosa. Este ano os grupos que irão animar as 

festividades serão os seguintes: Tiago Silva (já 

bem conhecido dos teixeirenses), Leonel Nunes e 

o acordeonista Luís Gonçalves.

Como não poderia deixar de ser, e a par da 

animação musical que promete pôr toda a gente 

a dançar, haverá ainda lugar para o tradicional 

concurso de danças, para o Fado Mandado 

e para o churrasco. Para os mais novos e para 

aqueles que têm um espírito jovem garante-se 

animação até de madrugada com a música de 

um DJ convidado.

A todos os teixeirenses e amigos apelamos a que 

venham à nossa festa!

Terminada a época actual do campeonato distrital da segunda divisão série B da Associação de Futebol 

da Guarda, verificou-se que o Futebol Clube Teixeirense alcançou a segunda posição, tendo somando 24 

pontos distribuídos por 14 jogos, seis vitótias, cinco empates e três derrotas.

OBRAs NA TEIXEIRA

FEsTA DO sANTíssIMO

pARABéNs AO FuTEBOL cLuBE TEIXEIRENsE!

notícias da teixeira

NEcROLOgIA

liseta dos Santos reis 

08/12/1951 – 07/02/2010

Após doença prolongada faleceu, em Fevereiro, 

Liseta dos Santos Reis, nossa associada e amiga, 

tendo sido recebida do seu marido e filhos, 

António, Paula e Cristóvão Reis, uma mensagem de 

agradecimento a todos os que a acompanharam 

na sua última viagem. 

inocência de Jesus 

21/08/1918 – 30/03/2010

No Lar da 3.ª idade, de Sandomil, onde se 

encontrava há algum tempo, faleceu Inocência de 

Jesus.

António da Silva gonçalves 

1928 - 28/04/2010

Após doença prolongada faleceu também António 
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O Rancho Folclórico e Etnográfico “Camponeses de Teixeira” continua a somar actuações. Ainda este 

mês, dia 30 de Maio, o grupo irá actuar em Loriga. Segue-se o Algueirão, a 3 de Julho e Ílhavo, no dia 

seguinte. Dia 24 de Julho, o rancho irá ainda actuar em Braga.

RANchO

Da presidente do Rancho, Céu Reis,  recebemos o pedido de publicação da seguinte notícia respeitante 

a donativos recebidos para a compra de uma carrinha.

nome 
António Figueiredo Brito 300, 00 €
António Brito Reis 150,00 €
Vergílio Pereira Reis Figueiredo 100,00 €
Jorge Pereira Reis Figueiredo 100,00 €
António dos Santos Figueiredo 100,00 €
Purificação da Silva Domingos 100,00 €
Avelino de Almeida 100,00 €
José Gomes de Brito 75,00 €
José Gonçalves 50,00 €
Maria do Céu Santos 50,00 €

nome 
Rogério Pinto Marques 50,00 €
João Cristóvão Pereira 50,00 €
Mª da Conceição P. S. dos Santos 50,00 €
João Domingos Rosa 40,00 €
António Marques Pereira 30,00 €
António José Reis Gonçalves 30,00 €
Carlos Manuel Santos Figueiredo 25,00 €
Norvinda Brito Marques 25,00 €
Fernanda Balhanas 20,00 €
António Figueiredo Pereira 20,00 €

da Silva Gonçalves, filho de António da Coruja, 

nosso associado e amigo.

Joaquim de Brito “Pereira” 

27/08/1921 - 08/05/2010

Doente há alguns meses faleceu, em Lisboa, 

Joaquim de Brito “Pereira”, pai e sogro dos 

nossos associados Leontina Brito e António Pedroso 

respectivamente.

António damas Pinto 

23/02/1932 – 27/02/2010

De morte súbita faleceu também, em Fevereiro, 

António Damas Pinto, nosso associado e amigo, 

tendo sido recebido, do seu filho Armando, o 

pedido de publicação do seguinte gradecimento: 

“Seu filho, Nora e Netas, na impossibilidade de o 

fazer pessoalmente, como seria seu desejo, vêm por 

este meio agradecer reconhecidamente a todas as 

pessoas que se dignaram acompanhar o seu ente 

querido à sua última morada, bem como assim aos 

que de qualquer outro modo manifestaram o seu 

pesar. Agradecem ainda àqueles que assistiram à 

Missa do 7.º e 30.º Dia.”

laurinda de Jesus 

20/12/1915 - 17/05/2010

Faleceu com a bonita idade de 95 anos a nossa 

associada e amiga Laurinda de Jesus, mãe dos 

nossos associados Fernando Figueiredo e Leontina 

Portela. Viveu sempre com entusiasmo os assuntos 

da AAT, tendo colaborado em todas as subscrições 

e nas diversas angariações de fundos. A Direcção 

da AAT envia-lhe um “bem-haja” especial.”

A Direcção da AAT junta-se aos votos de pesar 

já manifestados, contando com a continuação da 

participação, na vida da Associação, dos familiares 

destes nossos queridos conterrâneos.
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nome 
João Reis Figueiredo 20,00 €
Albertino Luís de Brito 20,00 €
Maria do Carmo Santos 20,00 €
Fernando dos Santos Rosa 20,00 €
Anónimo 20,00 €
José Álvaro Mendes 10,00 €
Conceição Faria 10,00 €
Manuel Batista Gonçalves 10,00 €
Dinis Bernardino Carvalho 10,00 €
Albertina dos Santos 10,00 €
João dos Santos Gomes Rosa 10,00 €
DR. António Reis 10,00 €
Nelson Brito 10,00 €
António Santos Reis 10,00 €
Cristiana Reis 10,00 €
Maria da Conceição Pinto 10,00 €
Laurinda Figueiredo Santos 6,00 €
José Domingos Reis (Balocas) 5,00 €

nome 
António Santos Marques Gonçalves 5,00 €
José Bernardo 5,00 €
José Cristóvão Pereira 5,00 €
Cristina Figueiredo 5,00 €
Leontina de Jesus Brito 5,00 €
António Pereira Reis 5,00 €
Gracinda Figueiredo 5,00 €
António Reis (Balocas) 5,00 €
Carlos Loureiro 5,00 €
João Domingos Reis Gonçalves 5,00 €
Laureano Loureiro 5,00 €
Maria José Reis Marques 5,00 €
Carlos Brito 5,00 €
Augusto Reis 5,00 €
Maria Ascensão 3,00 €
Maria Conceição Santos 2,50 €
Georgina de Figueiredo 1,50 €
ToTAl: 1763,00 €

Agradecimentos:

- a todos aqueles que contribuíram para a compra da carrinha do Rancho Folclórico, incluindo a ajuda do 

Sr. José Gomes de Brito que foi incansável em conseguir angariar alguns donativos,

- ao Gilberto (genro do Sr. António Pereira Reis) pelo esforço e trabalho que prestou em nos  arranjar a 

carrinha de nove lugares.

- ao João Reis, que ofereceu o material para a quermesse do Rancho Folclórico.

- a todos os elementos do rancho Folclórico;

- não esquecendo ninguém, um grande bem-haja a todos os que contribuíram. 
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A Câmara de Seia quer regenerar a cidade. 

O Mercado Municipal, a casa do Castelo, a 

Galeria de Arte, o edifício do Solar dos Botelhos, 

a capela do Museu do Brinquedo, a capela de  

S. Pedro e a Biblioteca Municipal serão alguns dos 

edifícios-alvo da intervenção. Ao mesmo tempo, 

o município propos ainda a requalificação de 

ruas, praças e da iluminação pública, estando 

ainda apostada na implementação de energias 

renováveis, na melhoria da qualidade do ar, 

na requalificação de espaços públicos e na 

instalação de ilhas ecológicas.

A proposta de mudanças já foi aprensentada 

pela Câmara no âmbito do programa “Parcerias 

para a Regeneração Urbana.”, que tem como 

objectivo fomentar o crescimento económico do 

Concelho e criar uma identidade própria a nível 

nacional e internacional.

O frequente encerramento das estradas que 

dão aceso ao cimo da serra pode estar a 

um passo de deixar de impedir a prática de 

desportos de Inverno na região.  Isto porque a 

cidade da Covilhã poderá em breve passar a 

contar com uma pista de esqui urbano. A ideia 

partiu da Associação de Turismo da Covilhã, 

que já apresentou uma candidatura à União 

Europeia (UE) com vista a conseguir fundos para 

a execução do projecto.

A nova infra-estrutura, projectada para atrair 

mais turistas à Serra, deverá ser instalada entre 

a Carreira de Tiro e o Rossio do Rato.

NOVA pOusADA NA cOVILhã

O antigo sanatório dos ferroviários, situado à saída da cidade da Covilhã, deverá em breve ser 

transformado numa pousada. A obra, aguardada há já doze anos, encontra-se actualmente em concurso 

público e espera-se que a empreitada seja adjudicada já depois do Verão. A nova “Pousada da Serra 

da Estrela” deverá estar pronta a estrear 16 meses depois.

O edifício, com projecto do arquitecto Souto Moura, deverá ter 90 quartos e um spa, sendo a sua 

fachada preservada e a zona envolvente reabilitada. A seguir ao Centro Hospitalar da Cova da Beira, 

esta será a maior obra pública feita num só edifício na região, devendo a pousada dar emprego a 100 

pessoas durante o processo de construção e a 40 quando estiver concluída.

EsquI uRBANO NA cOVILhãREgENERAçãO uRBANA DE sEIA

notícias da serra
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REcEITA DA REgIãO

AgENDA

8 mAio > 6 Junho 

:: Cine-Teatro da Casa municipal da Cultura

IX Festa das Artes e Ideias de Seia (ARTIS)

11 mAio > 1 Junho

VI Mostra Gastronómica do Sabugueiro

29 mAio :: 21h45 

:: Cine-Teatro da Casa municipal da Cultura 

Teatro amador com a peça “A Coisa”

30 Junho > 4 Julho

Feira Industrial, Comercial e Agrícola de Seia

BACALHAU à SERRA DA ESTRELA

Num tacho com água e sal cozem-se as batatas 

com pele.

Dá-se uma fervura ao meio quilo de bacalhau, 

retirando-lhe depois as peles e as espinhas.

Reserva-se a água da cozedura.

Picam-se as duas cebolas e um dente de alho e 

levam-se a refogar num tacho com um decelitro 

de azeite.

Junta-se o bacalhau e refoga-se um pouco mais.

Depois, juntam-se duas ou três colheres de sopa 

da água da cozedura 

do bacalhau, a salsa 

picada e um pouco de 

pimenta.

Coloca-se o preparado 

num pirex. Batem-se os 

dois ovos e espalham-se por cima do preparado.

Cobre-se com pedacinhos de manteiga ou com 

pão ralado e vai ao forno a gratinar.

Pode acompanhar com batatas fritas. 

cONsELhOs AgRícOLAs

lazer

No último mês da Primavera é tempo de semear a cenoura, 

o nabo, o rabanete e a salsa. Está também na altura de se 

colher a batata de Fevereiro, de se cuidar dos milheiras e dos 

batatais e para continuar a sementeira do feijão. Pode ainda 

plantar-se batata, pimento e tomate e colher a cebola, o alho 

e as alfaces. Deve ainda apanhar as cerejas e as nêsperas e 

extrair o mel. Na vinha devem-se continuar os tratamentos.
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NOTA

O “Jornal da Teixeira” pretende ser um espaço 

aberto, um património comum a todos os teixeirenses 

e um lugar em que cada um deles pode manifestar as 

suas opiniões. Nos próximos números contamos, por 

isso, receber as vossas histórias, opiniões, crónicas e 

tudo aquilo que tenham para nos contar. Os textos 

devem ser enviados para a morada da associação 

ou para o seguinte endereço de e-mail:

associacao.amigos.teixeira@gmail.com  

Ficamos à espera.

ERRATA

Na última edição do nosso jornal, saiu uma notícia 

com uma gralha, pela qual apresentamos as nossas 

desculpas ao associado Sr. António João Gomes Reis 

que dia 21 de Novembro de 2009 comemorou com 

a esposa, D. Lucinda de Jesus Reis, filhos e demais 

família, as Bodas de Ouro e não as de Prata, como 

tínhamos anteriormente referido. Desejamos a este 

casal uma vida longa, esperando tê-los, de novo, 

entre nós, aquando da celebração das “Bodas de 

Diamante”
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Gigaresma - Artes Gráficas

ficha técnica

cONcuRsO DE EscRITA

Porque acreditamos no talento dos jovens teixeirenses e porque eles são o futuro da nossa terra lançamos aqui 

um desafio: um concurso de escrita. Queremos receber textos sobre a Teixeira ou sobre algo relacionado com 

ela (as férias, os avós...) escritos por jovens entre os 8 e os 16 anos. O autor do melhor texto terá direito a 

entradas grátis na piscina durante os meses de Agosto e Setembro, sendo que o segundo classificado o poderá 

fazer durante o mês de Agosto e o terceiro classificado durante duas semanas. Os textos mais originais serão 

ainda publicados neste jornal.

Contamos com a ajuda dos pais e familiares destes jovens que têem entre 8 e 16 anos para estimular a sua 

participação neste concurso.


